DU BOSSU.

n'étant bon à rien, fait fuir les autres poissons des lieux qu'il fréquente Il porte six rayons aux nageoires du ventre, et un barbillon sous la gueule.

DIX-HUITIÈME GENRE.

LE BOSSU, KURTUS.

Caractère générique. Le dos élevé.

LE BOSSU, KURTUS ÍNDICUS.

Tant que ce genre n'aura qu'une espèce, le caractère que nous avons marqué lui conviendra. On compte deux rayons à la membrane des ouies, treize à la nageoire de la poitrine, six à celle du ventre, trentedeux à celle de l'anus, dix-huit à celle de la queue, et dix-sept à celle du dos.

Le corps est large, court, mince et couvert au lieu d'écailles de petites plaques argentines. Ces plaques sont tellement arrangées l'une près de l'autre, que le poisson paraît couvert d'une feuille d'argent. Le dos et le ventre sont terminés en tranchant. La tête est grande, comprimée et terminée par devant en une pointe émoussée. L'ouverture de la bouche est large. Les deux mâchoires sont garnies d'un grand nombre de rangées de petites dents. La langue est courte et cartilagineuse, et le palais uni. La mâchoire inférieure est plus longue que la supérieure, et a une forme recourbée. Au lieu d'opercule des ouies, ce poisson est pourvu d'une membrane large qui avance jusqu'à la nageoire pectorale, sous laquelle est cachée la membrane branchiale qui a des rayons minces. L'ouverture des ouies est très-large. Entre la bouche et les yeux, je ne puis remarquer que deux ouvertures rondes. Les yeux sont grands, ont une prunelle noire, entourée d'un iris bleu par en haut et blanc par en bas. Le dos, qui commence à s'élever au-dessus des yeux, a une couleur d'or, sur laquelle sont des points orangés. Devant la nageoire dorsale, on re-

marque quatre taches noires. Les côtés et le ventre sont dorés. La ligne latérale ne commence pas à la nuque, comme chez les autres poissons, mais au-delà de la nageoire pectorale, et s'étend en direction droite jusque vers le milieu de la nageoire de la queue. Le ventre est court et l'anus se trouve non loin de la tête. Les nageoires de la poitrine et du ventre sont d'un jaune d'or avec le bord rougeatre. Celles du dos, de l'anus et de la queue ont le fond bleuâtre et une bordure jaune. Tous les rayons sont fourchus, excepté le premier de la nageoire du dos, ainsi que le premier de celle du ventre, et les deux premiers de la nageoire de l'anus qui sont simples et piquans. Tous les autres rayons sont mous.

Ce poisson habite les eaux des Indes orientales. Sa nourriture consiste en coquillages et en petits crabes. J'en ai trouvé dans son estomac. Ses mâchoires, qui ressemblent à une râpe, peuvent broyer leurs écailles. Je ne saurais déterminer proprement sa longueur. Celui d'après lequel mon dessin est fait, à dix pouces de long, y com-

pris la nageoire de la queue, et un peu plus de quatre pouces de large.

La forme singulière du dos de ce poisson, lui a fait donner à juste titre le nom de Bossu.

Hochrüken, chez les Allemands. Bossu, chez les Français.